



Falange

Número 69

Lunes 29 Marzo 1937

Organo diario de F.E. de las J.O.N.S.

Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas de ayer.

Ejército del Norte: 5.ª división: Se ha ocupado en el sector de Calamocha, una importante posición.

6.ª y 8.ª divisiones y división de Avila: Sin novedad, con ligero cañoneo, pasándose a nuestras filas, en distintas partes del frente, 46 milicianos, de ellos 26 con armamento.

División de Soria: Un ataque en las posiciones del vértice Cruz ha sido rechazado, causándose al enemigo gran número de bajas.

Cuerpo de Ejército de Madrid: En varios sectores del frente, se han pasado a nuestras filas un teniente y un sargento de Cazadores, ambos pertenecientes a la 3.ª brigada roja, y cinco milicianos con armamento.

Ejército del Sur: En Granada, un ataque a las posiciones del Conjuro fué rechazado, causándose a los rojos muchas bajas, y otro en el sector de Orgiva fué también rechazado con pérdidas para el enemigo.

Salamanca, 28 de Marzo de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

La Centuria Valenciana de Falange Española de las J. O. N. S. en Baleares.

En la planta bajo, de la que fué Casa del Pueblo y hoy para orgullo de Mallorca es sede de la gloriosa Falange, acaban de instalarse las oficinas de la Centuria Valenciana.

En esta Isla maravillosa, acogedora y hospitalaria, aun no se había sentido la acuciadora necesidad de organizarse los valencianos aquí residentes, porque fueron muchos los paisanos que formando en las filas de Falange, luciendo la airosa boina del Requeté, en la J. A. P., en las Milicias, en el Ejército o bien colaborando anónimamente en este resurgir de la nueva España y no quedo un valenciano sin defender a la Isla, frente a Porto-Cristo, cuando el desembarco que acudilló ese moderno días de la guerra, el tristemente célebre Capitán Bayo.

Merece párrafo aparte la pléyade de estudiantes valencianos a quienes de excursión por la Isla aquí les cogió el 19 de Julio. Casi en su totalidad—unos cincuenta—visten nuestra adorada camisa azul y uno de ellos entregó su vida a los 18 años en holocausto de la futura grandeza que ya se dibuja con rango Imperial.

Los valencianos de Baleares encuadrados y en guardia constante, no han tenido prisa en dar vida vigorosa a esta Centuria has-

ta hoy, en que siguiendo superior mandato ya está formándose porque precisa acoplar importantes servicios que quedarán implantados en nuestra idolatrada Valencia a las pocas horas de que en ella entren triunfantes las tropas de los Ejércitos victoriosos del Generalísimo Franco.

Y este es nuestro gozo y esta es nuestra esperanza. La Centuria Valenciana de Falange posee ya potentísima savia, pues ha sido encargada de colaborar con el Ejército, que pronto libertará a Valencia para la rápida normalidad de la hermosa tierra que nos vio nacer, desgraciadamente hoy en entredicho, porque aun se encuentra en las viles manos de la canalla marxista.

La Centuria Valenciana abre los brazos a todos los paisanos sean de la edad y de la condición que sean, ya que para todos habrá trabajo adecuado a sus aptitudes, sean de la organización política que sean, a que se alisten en nuestra Centuria, viniendo a la Casa Primo de Rivera de 10 a 12 de la mañana y de 5 a 7 de la tarde, todos los días laborables.

La «Mare de Deu de s Desamparats» y Valencia llaman a todos sus hijos para que formen en esta cruzada de paz y amor.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Tenemos que adoptar, ante la vida entera, en cada uno de nuestros actos, una actitud humana, profunda y completa. Esa actitud es el espíritu de servicio y de sacrificio, el sentido ascético y militar de la vida.

JOSÉ ANTONIO

Miaja es silbado por los milicianos rojos mientras visitaba los frentes

Para los habitantes de Madrid los gatos son plato exquisito; ya no tienen luz y quedan muy pocos árboles

Habla España

El Generalísimo. La Universidad. La primera salida

Sala de togas en la vieja escuela. Es la mañana luminosa y fresca del jueves Santo y los doctores empiezan a vestirse para los oficios. Se nota una cierta intranquilidad en la precipitación con que los bedeles atienden a sus señorías: Es que acaba de decir el señor Rector que su Excelencia, el Generalísimo Jefe del Estado Español, va a la solemnidad religiosa. A poco entraba en el recinto universitario S. E. acompañado de su esposa y de la escolta acostumbrada. Viene el Generalísimo a pie y le espera en el zaguán, el Claustro con toga, presidido por el ilustrísimo señor Rector. Al pisar el umbral universitario, el Generalísimo destaca su cabeza del gorro de honor de la Legión, mostrando su frente amplia y perfecta y la cara siempre bondadosa y llena de comprensión, ilumina el ambiente universitario con la afabilidad de la sonrisa de los héroes españoles. El formoso sonreír del Río Cid, el del marqués de Spinola al recibir las llaves de Breda según Velázquez en el cuadro de Las Lanzas. Y penetra en la Universidad, con la solemnidad y emoción con que entraría aquel mozo cesáreo e imperial Carlos V. Viene a nuestra escuela para buscar justicia y la paz de sus pueblos.

Así entró el Generalísimo y a su paso parecía remozarse la escuela venerable, y más firme y enhiesto el árbol del estudio, y más encendidos los vitores del Claustro que el sol mañanero y radiante.

Y asistió a nuestros oficios del jueves y viernes, tomando parte en todos los actos del Claustro, de tal modo que solo levantaba los ojos de su libro de rezos para sorprender los movimientos de los doctores y seguirlos inmediatamente en todas las ceremonias acostumbradas del rito universitario. ¡Y con qué confianza! ¡Con qué seguridad se sentía el Caudillo en la capilla Universitaria! ¡Y qué embeleso el de las miradas de los presentes cuando el recogimiento y la religiosidad del acto lo permitía, que se iban irremisiblemente a aquellos reclinorios de almohadones bordados de oro donde oraba el Caudillo con su esposa, la dama cristiana y buena, relicario de los amores del salvador de España.

No olvideis este ejemplo de religiosidad, que ha ofrecido al pueblo de Salamanca nuestro egregio Caudillo. Cuando las hordas marxistas destrozan la ciudad Univer-

sitaria de Madrid, nuestro Generalísimo honra la Universidad de Salamanca, escogiendo su capilla para asistir a los tradicionales oficios y se constituye en el Rector del Claustro, el Mayoral del estudio, que diría un ilustre escritor, sellando firmemente la unión íntima e indestructible entre la Universidad y el Jefe del Estado de la España liberada, unión que jamás se romperá.

La causa de la derrota de los rojos, según «La Dépêche»

Firmado por su corresponsal particular, ha publicado «La Dépêche» de Toulouse el siguiente artículo:

Los antifascistas españoles están dispuestos a ser anti-todo. Primero es el anti-ejército el que consiguió la destrucción de lo que el triunfo, de lo que da la fuerza a la ley, al orden y a la defensa. Después vino el anti estado con la auto-determinación que se tradujo en la desorganización, es decir en la debilidad y el desorden. Detrás de esto vino la anti-jerarquía, la que ha hecho desaparecer la selección de capacidades, esto es, el progreso y el bienestar. Por fin la anti-unidad que va contra la ley de la biología humana, ha hecho que se destruyesen mutuamente.

En todo el pasado, los gobernantes han continuado subiendo el calvario de la desorganización, de la desobediencia y de la indisciplina, repitiendo constantemente: Obedeced, obedeced.

Desde el punto de vista militar, cuatro nombres hacen el resumen del mes: Madrid, Oviedo, Montalbán, Guadalajara. En el frente de Madrid a pesar de sus esfuerzos del general Miaja, no han conseguido romper cerco en ningún sector, ni siquiera alterar las posiciones nacionalistas de la carretera de Valencia. En Oviedo lo único que han conseguido los marxistas con el bombardeo, ha sido destruir la Catedral, ya destruída en octubre del treinta y cuatro, casi reconstruída ahora. La revolución, esta vez a manera de venganza, como no puede lanzarse a una operación en los demás frentes, se lanza a un ataque feroz y a cada ataque a Oviedo, se desmantela cada vez un poco más la catedral. Primero fué al llegar las tropas nacionales a Madrid y ahora desde la toma de Málaga. Hacia falta a toda costa un éxito para levantar los espíritus decaídos. Los batallones vascos se unieron a los mine-

ros. Los bombardeos a la catedral se sucedieron, así como los ataques feroces, pero nada rompía la resistencia del Coronel Alonso, apoyada desde fuera por el General Aranda. En los demás frentes no se hacen más que operaciones de desastre; la iniciativa pertenece a los nacionalistas, que dirigen sus ataques hacia Montalbán, de la cual están ya muy cercanos. Los resultados obtenidos en estas acciones, pueden ser puntos de partida hacia la costa mediterránea, que no está nada más que a unos cien kilómetros, un poco más que de Madrid a Sigüenza. Por la parte de Guadalajara, la columna más avanzada ha llegado a unos diez kilómetros de Torija y si los marxistas presentan sus fuerzas a la batalla, es porque se trata de un verdadero peligro de muerte. Los nacionalistas, por su parte, se agrupan esperando la acción decisiva. El General Franco acaba de visitar este frente con el General Mola, el General Moscardó y el General Yagüe, que reaparece así en la línea de choque en compañía del Generalísimo. Podemos añadir que se han dirigido al sector de Brihuega que domina la carretera paralela al Tago, lo mismo que el de Cifuentes domina la carretera paralela al Tajo. El campo de maniobras próximo, nos reserva todavía muchas sorpresas.

Los franquistas han ganado la primera parte de esta batalla de Guadalajara, que puede ser decisiva. Han avanzado sus líneas de cuarenta a cuarenta y cinco kilómetros hacia sus objetivos. ¿Ganarán también la segunda parte que les permitirá llegar hasta este?

Lo que dice Companys

Companys en recientes declaraciones hechas a los periodistas, dijo que las cosas no podían seguir así en las organizaciones sindicales y políticas. He aquí sus palabras:

Es preciso que todas las organizaciones apoyen al gobierno, para que la labor de éste, no se vea mediatizada por nadie, pues hasta hoy es de lamentar que haya habido organizaciones que han puesto obstáculos a la labor del gobierno.

Estas palabras de Companys es una manera como otra cualquiera de llamar la atención sobre el incumplimiento de las órdenes que se dan. Hasta la cobranza de los impuestos, en lugar de hacerla efectiva los agentes de la Generalidad, son las cuadrillas de la FAI las que los hacen efectivos para pasar a aumentar las reservas de

Gesto y sentido de la mujer en la Falange

No se ha examinado todavía la magnífica posibilidad que significa la incorporación de la mujer a la FALANGE. Para espíritus excépticos de los valores de la feminidad, la acción de la mujer en la FALANGE no es más que la de un bello auxiliar en quien descansar de algunas faenas que por su carácter doméstico y detallista van mejor en la mujer que en el hombre. Para otros, no menos simplistas, la mujer no aporta más ahora que lo que ha aportado en recientes ensayos políticos, en defensa más cálida que razonable en ciertos principios, Religión, Patria, Familia, etc., que más sentía que comprendía. Y no faltan tampoco los que, sin defenderse a un indispensable examen, descansan su torpeza en el tópico absurdo de mostrar su extrañeza por la compatibilidad, que no comprenden, del aire militar y rudo de la FALANGE, según ellos, con la innata delicadeza femenina. Muy pocos, sin embargo, se han detenido ante la posibilidad que a la mujer se ofrece desde el instante en que se ha vestido la camisa azul. No es aventurado afirmar que nunca, en ningún movimiento, en ninguna ocasión, se ha visto la mujer mejor encuadrada que en la acción tan cargada de sugerencias y de deberes, como la que ante ella pone la FALANGE.

Juzgar el Movimiento Nacional sindicalista como un fenómeno de tan corta perspectiva como cualquiera de los posados ensayos derechistas, es un error tan notorio como el de no querer ver que precisamente por el fracaso de aquellos intentos, España, para salvarse, ha de operar desde lo profundo de su ser en algo tan total y concluyente que vaya en derecho a la vida misma del individuo, para ir luego a la social y culminar en lo nacional. Juzgar asimismo a la mujer con un criterio tan equivocado como creerla exclusivamente regalada a la intimidad doméstica, es desconocer tanto sus propios valores, como los mismos masculinos. Más que por exigencia de los tiempos, por irrefragable evidencia, la mujer, sin estar llamada al gobierno de los pueblos, decide en la vida de éstos tan importantes aspectos como los que suponen transformaciones profundas, tal como la que precisa España de darse un tono de sacrificio en una perfecta solidaridad nacional, desconocida hasta el presente.

La FALANGE no es más que eso. Un Movimiento Nacional. Una revolución. No destructiva, sino para edificar con nuevos y eternos materiales. Esto es, desentrañar de la propia esencia tradicional e histórica todo aquello permanente que puede sustituir todo lo caduco apro-

vechado en días de novedad y obediencia. Pero una construcción nueva, que si asegura su permanencia por la profundidad de sus cimientos, acredita su eficacia por su ritmo y su alcance. Todo un sentido transformador e integrador que no puede por nacional, dejar fuera elementos sueltos. Que no puede consentir la ingerencia de elementos incendiarios. Tal es y representa la FALANGE. Nada que se parezca a aquel derechismo ñoño en el cual la mujer no sabía que hacer sino era dolerse del sectarismo torpe de la izquierda y coleccionar votos que luego se perdían en complacencias políticas. No; todo lo contrario. Más digno y mucho más profundo.

La FALANGE se ha definido ya como un nuevo sentido de la vida. Y doblemente: militar y religioso. Un espíritu de servicio y de sacrificio. Una nueva vida de fe sostenida por el amor, la sencillez y la dignidad. Todo un profundo sentimiento de hermandad que facilite el fin que Dios nos ha señalado en el que la comunidad nacional nos impone. Y en todo esto, que es algo más que recoger votos, ¿qué tiene que hacer la mujer? Sencillamente todo lo que nosotros, los hombres, no podemos intentar. El transformar nuestra vida misma, dejando de lado nuestro propio egoísmo, es, reconozcámoslo, superior a nuestras fuerzas. Ningún ser más egoísta que el hombre. El informarnos de un sentido de perfecta solidaridad nacional es inaccesible para nosotros. Pues en ambos aspectos la mujer será la que decida. Ante ella está una misión tan excelsa como es acometer por el camino del sentimiento la transformación que el hombre necesita.

No es pequeña tarea. Mientras el amor decida la vida misma, que será siempre que se viva en época de civilización, la mujer no es un auxiliar tan sólo. Y cuando por el amor va a realizarse la oración de todo un pueblo, la mujer tiene un papel primordial. La mujer, claro es, que nosotros aceptamos. Que a la hermosura, a la gracia, al atractivo eterno, sume el gesto íntimo de su ternura, la pureza pristina de su sentimiento y el espléndido caudal de abnegación. No el ejemplar femenino que ha extirpado sus valores con una frialdad que la traiciona. Tampoco la mujer vulgar que cree que fuera de su casa nada tiene que hacer. Sino la mujer perfecta complemento del hombre, que traiga a nuestra obra su gesto y su sentido por nuestros mismos caminos de perfección. Porque la mujer en la FALANGE tiene también una misión de perfeccionamiento comenzando por sí misma.

las cajas de caudales del anarcosindicalismo.

El gobierno de Cataluña no es el que manda. Allí no hay mas poder ni mas fuerza, que lo que imponen las bandas de pistoleros de la FAI. El antiguo abogado de esta organización, tendrá que seguir en la presidencia de la Generalidad mediatizado por estas gentes.

Todos los catalanes dignos están esperando la hora de su liberación por las tropas del Generalísimo Franco.

Los niños de la provincia de Vizcaya son entregados a la masonería francesa

Un torpedero inglés junto con el «Gremwell» han llegado a San Juan de Luz, conduciendo 450 niños

recogidos por la junta de asistencia de Vizcaya. Estos niños van confiados a los masones franceses, que seguramente no podrán acallar las conciencias de los «católicos» que gobiernan Euzcadi.

El Generalísimo Franco, a propuesta de Zaragoza y con la mas honda satisfacción ha concedido a las ciudades de Huesca y Teruel, los títulos de «heroica y leal»

Como recompensa a la férvida lealtad, heroico sacrificio e indomable resistencia que vienen ofreciendo en esta lucha contra las hordas marxistas, el Generalísimo Franco ha concedido los títulos de «heroica y leal» a las ciudades de Huesca y Teruel. La alta recom-

2 Minutos...

Tenemos actualmente al frente de la Falange, a un obrero auténtico, a Manuel Hedilla. El sustituye con dignidad y con acierto al Ausente, a nuestro César. El se dirigió hace poco a los obreros rojos, a los trabajadores engañados y explotados por el marxismo, a los obreros metidos en laberinto funesto y mongólico y les dijo con su voz seca y pausada: «Os esperamos como hermanos.»

Ya lo sabeis, la Falange os aguarda. Os aguarda para hacerlos españoles dignos, para hacerlos obreros artesanos, porque queremos que vuelvan los tiempos felices de la artesanía. La artesanía hace que un oficio sea un arte lleno de detalles y de espíritu; que el trabajo sea alegría, superación de cada día. Que el oficio no esté materializado, que no sea para el trabajador un puro medio de vida, que no esté sujeto a vaivenes caprichosos y catastróficos, sino que sea algo íntimo, algo que nos honte y nos eleve, el granito de arena que aportemos al progreso, al bienestar y a la grandeza de la Patria.

Trabajadores de España! Azules y rojos, libres y esclavos. Oid las palabras de nuestro Jefe, obrero artesano y español de cuerpo entero. Oid lo que os dice: «El obrero no es un número, ni una máquina, sino un hombre y nadie puede rendir un trabajo excelente si no siente la alegría de la vida.»

pensa otorgada por S. E. el General Franco a las dos ciudades aragonesas, están justa como merecido. Huesca y Teruel han demostrado cuando la ocasión les ha sido propicia, que son hermanas de Zaragoza y que para defender a España, todo Aragón es igual en la nobleza y en el heroísmo.

La Semana Santa en Huesca

El Jueves Santo la población entera se lanzó a la calle para visitar los sagrarios. En la Catedral había cientos y cientos de fieles que rezaban y adoraban al Santísimo. De repente, una formidable explosión. Los sin-Dios han disparado un cañonazo sobre la catedral, donde saben que es la hora de la oración. Todo es polvo y cascotes de metralla que caen muy cerca de la masa humana que sigue con su rezo. Pasa el tiempo; la atmosfera recobra su transparencia ni un solo herido, ni un rasguño: Todo el mundo sano y salvo abandona la basílica. Tienen un buen protector.

La misma noche del Jueves Santo, en las calles oscuras y estrechas se nota un movimiento inquietante. Es que reunen gentes de todas las clases sociales para pedir que cesen o a lo menos, se mitiguen las torturas que están pasando. Y con religiosidad marchan rezando el Santo Rosario. De pronto se oye un sonido inconfundible para los vecinos de la ciudad. Se percibe claramente el mosconeo de los aviones rojos; pero nadie se inmuta, todos siguen su camino como si no se tratase de ello. Las detonaciones de las bombas son ensordecedoras. Se oyen ruidos de derrumbamientos de cristales pulverizados, pero la procesión sigue. Sigue su marcha sin una huída, sin un titubeo.

La asociación de maestros católico, ha aprovechado los días de vacaciones de la Semana Santa, para reafirmar sus ideales, celebrando en Huesca un cursillo. En la sesión de apertura ya comenzada, tres explosiones consecutivas hacen trepidar los muros del edificio en que se celebra. «Son las salvas en nuestro honor» dice uno de la mesa de la presidencia, y la sesión dedicada a sus elevados estudios.

He aquí algunas estampas de la Semana Santa de Huesca, la ciudad española, heroica y sufrida por ser aragonesa y por verdaderamente española, ha festejado con más

fervor que nunca, estos días, demostrando así un templo de acero ante la adversidad de las circunstancias. Después de ocho meses de angustias infinitas, el espíritu de esta ciudad, no solo se mantiene, sino que se eleva.

Más sobre la no intervención

Parece ser que el gobierno de Roma posee todos los detalles de los envíos de material y de voluntarios de Francia con destino a la España roja. Italia posee igualmente las pruebas de que los barcos que han partido de Marsella completamente cargados de municiones y que figuraban destinados a la América del Sur, cambiaron el rumbo y atracaron luego en las costas del Mediterráneo bolchevique.

Así por ejemplo, el antiguo navío Carmen que ahora se llama Bolívar, condujo a Barcelona 400 toneladas de municiones procedentes de Marsella. Fueron desembarcadas en la noche del 14 al 15 de marzo. El siete de marzo, el vapor Ampurdán y el velero Crujero, llevando setecientas cajas de municiones suizas y cargamento de ametralladoras, checoslovacas, arribaron también a Cataluña y el 10 de marzo cargó el velero Crujero tres vagones de materias destinadas a Francia. Por último, el 20 de este mes, el Vicente La Roda abandonó Marsella con rumbo a Barcelona y Valencia transportando material bélico.

El Gobierno italiano conserva fotografías que demuestran la autenticidad de todos los datos anteriores y cuando presente todos los documentos en el comité de no intervención landinense, se espera que habrá grandes sorpresas.

El Gobierno de Valencia por dentro y por fuera

La emisora de Valencia daba la noticia de que el teniente de la brigada mixta número uno. José Alcalá Zamora, antiguo dirigente de la FUE, llegará a Valencia para pronunciar una conferencia. Como se trata de un dirigente, después de la conferencia, se le ofrecerá un gran banquete en aquella capital, aunque ya escasean los víveres para la población civil. Muy listos, los directivos comen mejor que nunca, porque las circunstancias actuales no se volverán a repetir.

Los marxistas valencianos que han tomado en serio el que ellos luchan por la independencia de España, hacían el otro día un vibrante parangón entre el general Miaja y Juan Martín «El Empecinado», el heroico patriota, que llevado de un gran amor a España, se lanzó al campo con una pequeña partida de españoles y logró muchas e importantes victorias sobre el ejército invasor de Napoleón. El locutor terminaba denominando a los milicianos marxistas, «hijos del Empecinado». La consigna del nuevo embajador ruso se va cumpliendo a la perfección. Antes de venir a España recibió órdenes, precisamente del Komintern, relativas a la nueva propaganda que se había de desarrollar en España, basándose en el recuerdo de la campaña más gloriosa de nuestro pasado, como fué la de la guerra de la Independencia, contra los franceses. Lo repugnante del caso, es que son franceses actuales, quienes han aconsejado esta táctica a los judíos moscovitas.

Los bolcheviques tropiezan con el frente de Guadalajara

La brigada internacional que opera en el frente de Guadalajara, ha sufrido un duro quebranto, sobre todo el batallón de italianos antifascistas, formado con el nombre de Garibaldi, que ha quedado completamente deshecho. De él se ha pasado a nuestras líneas una compañía completa.

Entre los prisioneros hechos en este frente por los nuestros, los hay italianos, checoslovacos, rumanos, rusos, franceses y daneses. Ellos son los que atestiguan el duro efecto del castigo que a diario les imponen nuestros pilotos, y ofrecen seguros testimonios de las bajas que en estos días han experimentado y que ascienden a bastantes centenares. También confirman que la oficialidad marxista no se fia ya de los hombres que tienen

a su cargo, hasta el extremo que la pistola no la abandonan en un solo momento, temerosos que los milicianos se vuelvan contra ellos para poder escapar. El temor es fundado, porque recientemente se dió el caso de que uno de aquellos milicianos, hizo fuego contra tres oficiales a los que mató y entonces alentó a sus compañeros a que se decidieran a huir del campo rojo, como así lo hicieron.

Consiguieron los fugitivos llegar a nuestras trincheras con el armamento que pudieron recoger. Uno de ellos se presentó con una ametralladora. La mayor parte de los milicianos que huyen, se presentan desaharrados y famélicos. Su estado físico y moral es deplorable. Es un ejército en derrota el que presenta a nuestra vista en el frente. Según dicen ellos, hay mucha masa pero pocos soldados.

Todos están convencidos de que Madrid no ofrecerá gran resistencia, cuando lo asaiten nuestras fuerzas, ya que no podrá ser defendido y tendrá que rendirse cuando quede aislado de Guadalajara. Alcalá de Henares, en que su situación, hoy casi insostenible, se hará entonces imposible.

En algunos pueblos están ya convencidos del triunfo definitivo del ejército de Franco, que se abren las cárceles a los elementos de derecha y se les oculta con el fin de hacerse perdonar más fácilmente.

La Semana Santa en Granada

La tranquilidad en el frente de Sierra Nevada, ha permitido que la Semana Santa se celebre con gran brillantez. Se calcula en 20.000 personas las que visitaron la imagen del Cristo patrón de la ciudad, siguiendo la tradicional costumbre de pedir las tres gracias que el Cristo concede en esta fecha.

Como nota de gran interés, entre unos escombros de la Alhambra de Granada, se han encontrado los famosos ternos de la iglesia mayor. Casi todos ellos son del siglo XV y pertenecen a la iglesia mayor que fué fundada por el Rey Católico. Es fama que en la concepción de uno de estos ternos intervino la Reina Isabel de Castilla. Los escombros han servido en esta ocasión para conservar algo de tanto valor.

Los asesinatos monstruosos de Cataluña

Copiamos de La Batalla: Ha sido encontrado muerto en las afueras del pueblo de Massana de la Selva, el significado militante del POUM, Jaime Druset. Seguiremos referencias, unos desconocidos hicieron disparos contra el interfecto. Se desconocen los autores y los móviles del asesinato. El finado había desempeñado cargos de importancia.

Confidencias rojas

Ha comenzado a publicarse en Valencia, el periódico Frente Rojo bajo la inspección de la internacional comunista. En uno de sus primeros números, arremete contra los incontrolados en los siguientes términos: Son los que un día despojan a los campesinos, otros deserrajan las cajas de un Ayuntamiento o van contra el gobierno del frente popular, o se manifiestan contra las organizaciones antifascistas que comparten la responsabilidad de administrar la justicia y la ley. El grupo que en estas circunstancias no acata el orden republicano y se subleva contra él, está en las mismas condiciones de rebeldía que los oficiales fascistas que se levantaron en la zona facciosa, exactamente igual; y el mismo trato, el trato flexible de la guerra debe adjudicarse a todos los partidos en desorden en la retaguardia.

Solidaridad Obrera, indignadísima contra el Frente Rojo, tampoco se queda corta en su respuesta concebida en las siguientes palabras: Se refiere el Frente Rojo, aquellos incontrolados, en nombre de algo que le afecta muy hondamente como los que despojan a los campesinos valencianos de sus narajas y a caso: los del Frente Rojo los que deserrajando o sin deserrajar las cajas ministeriales,

NOTICIARIO

Azaña pide protección... con música de tango

PARIS.—Según comunica la Agencia Radio, Azaña ha solicitado protección de la Argentina para poder refugiarse, caso de que fuera necesario, en una embajada o consulado de dicho país. Como la petición ha sido otorgada, el «verrugas» ha testimoniado su gratitud al Gobierno argentino.

La caída de Guadalajara y la de la capital española, según un periodista francés

PARIS.—El periódico «Le Jour» dice que, según le comunica uno de sus corresponsales en España, después de la caída de Guadalajara, que no ha de tardar en producirse, la de Madrid será cuestión de poco tiempo, y después de esta, vendrá inmediatamente la liquidación y el desmoronamiento de los marxistas y de la lucha que está devastando España. Se cree —mejor se tiene de ello casi la evidencia— que el sucesor de Largo en el desgobernado será Prieto y conocido la manera de pensar de éste, se da por seguro que Indalecio pondrá fin a la lucha. Un síntoma harto elocuente es que todos los ministros están procediendo ya a depositar sus fondos en bancos extranjeros. En el nacional ruso fueron depositados ha pocos días, unos cuantos millones a nombre de un significado primate del socialismo español.

En una visita del Miaja al frente, es silbado por los milicianos rojos

GIBRALTAR.—Comunican de Guadalajara que hace unos días, el general Miaja se trasladó a los frentes de lucha de aquella región para inspeccionar las fuerzas rojas y hacerse cargo, sobre el terreno de los efectos de los últimos bombardeos de los «facciosos». Al llegar el jefe de la Junta de Defensa, fué silbado e insultado por grupos de e anarquistas, los cuales fueron ametrallados por los internacionalistas al servicio del jefe rojo. No se sabe a ciencia cierta el número de víctimas ocasionadas por el lamentable suceso.

El gobierno de Valencia y los anarquistas.—Las hostilidades van provocándose de cada día más

LONDRES.—Los periódicos anarquistas continúan en su despiadada y violenta campaña contra el Gobierno de Valencia y su jefe Largo Caballero. Uno de estos —«La Batalla»— al reaparecer, dice que es la última vez que se pliega el capricho de los gobernantes valencianos. Si no se quiere ver de que son capaces la C.N.T. y la F.A.I., es necesario que se libere inmediatamente a los presos de estas organizaciones sindicales, encarcelados sin haber cometido mas delito que oponerse, como buenos revolucionarios, al Gobierno de Largo Caballero.

Los gatos son perseguidos en Madrid cual plato exquisito

LONDRES.—Una crónica del enviado en España del periódico «Daily Mail» que la situación de hambre que atraviesa Madrid es espantosa. Los animales domésticos han desaparecido totalmente y los gatos que se ven son perseguidos, como bocado exquisito,

por los hambrientos. Continuamente se ven grandes manifestaciones de mujeres, que gritan: «¿Porqué no nos entregamos?». Y a voces se oye algún «viva Franco!» A las turbas, enloquecidas por el hambre, no se les dan más que tiros y metralla.

Disparidad de criterios sobre la crisis del Gobierno de la Generalidad

ROMA.—La solución de la crisis de la Generalidad que es esperada para el lunes o martes próximos da lugar a que en la capital de Cataluña se manifiesten los criterios más dispares y las hondas disidencias existentes entre los diversos partidos de ese conglomerado llamado frente popular. Continuas manifestaciones recorren las calles, la mayoría de las cuales terminan de mala manera. La situación de Cataluña, ya de por sí grave, se transformará en gravísima si los anarco-sindicalistas logran apoderarse del poder.

Muertos y heridos en el reparto de viveres

ROMA.—Se reciben noticias que demuestran hasta qué extremo llega la situación de hambre y miseria imperante en la zona marxista. Se sabe que últimamente en Taracena, con motivo del reparto de un convoy de viveres, ocurrieron sangrientos sucesos, en los cuales resultaron 14 muertos y más de 20 heridos.

Incidentes en Ciudad Real

AVILA.—De las declaraciones de los desertores rojos en el sector de Talavera de la Reina, se desprende que en Ciudad Real se han registrado violentos incidentes a causa de la movilización forzosa de muchachos de poca edad.

Condenados por traficar armas para los rojos

LIEJA.—Han sido condenados ocho de los acusados por el tráfico de armas para los rojos de Valencia. Uno de ellos es el hijo del Secretario general de la Confederación del Trabajo de Francia. Ha sido condenado a un mes de cárcel y a pagar una considerable multa.

Puerto francés que sirve de refugio a los buques rojos averiados

PARIS.—El periódico «Le Jour» publica un suelto diciendo que está en el puerto de Burdeos el buque de guerra español «José Luis Díez», y se pregunta si el puerto bordelés tiene que servir de refugio a los buques averiados de la España roja. Mientas—añade—los oficiales y marineros del buque se están paseando tranquilamente por la ciudad, el barco está completamente vigilado por guardias y aduaneros franceses, con objeto de impedir cualquier atentado.

Madrid sin luz.. y casi sin árboles

Desde hace algún tiempo, la ciudad madrileña se encuentra sin combustible. Motivo por el cual se han parado algunas de las fábricas que aprovisionaban de luz a la capital española.

Hasta que en la ciudad han quedado árboles, ventanas y puertas de casas abandonadas y saqueadas por los marxistas, la población civil de Madrid, no ha pasado frío, pues ha aprovechado estos combustibles para calentarse y poder guisar su condu-

mio; pero ahora la población civil tienen que dirigirse a las afueras a recoger leña.

Después de los sucesos de Clichy

PARIS.— Los sucesos desarrollados hace unas semanas en Clichy han traído como consecuencia la suspensión de todos los actos de carácter derechista. Por el contrario, los comunistas han celebrado un mitin en colaboración con los primates del socialismo, en el que pidieron el encarcelamiento del coronel La Roque y la depuración de los guardias nacionales. Al final se cantó la Internacional y se vitoreó al Soviet.

Grupos de niños abandonados en Valencia y en Bilbao

LISBOA.— Por las calles de

Valencia se ven continuamente numerosos grupos de niños abandonados por sus padres o robados por los canallas marxistas, dispuestos a ser embarcados a países extranjeros, quizá a Rusia o Francia.

En Bilbao también se ven por las calles grupos de niños esperando la orden de salida para países extranjeros. De este puerto ha vuelto a salir una nueva remesa de niños a bordo de un buque extranjero, con rumbo desconocido.

Se agrava en Marsella la persecución religiosa

PARIS.— La persecución religiosa se agrava de cada día más, llegando a tomar caracteres alarmantes. En Marsella, dos padres Capuchinos españoles que estaban esperando el tranvía en una calle céntrica, fueron rodeados por comunistas que con el puño cerrado les insultaron e hicieron mofa de ellos.

Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: Es para mí una alegría que cuando hoy se está destrozando a España saltan hombres como este Fernando Zamacola que suprimiendo todas sus ideas políticas se puso abiertamente al lado del ejército Salvador alistándose a las filas de Falange. Y por sí mismo, en unión de uno de sus hermanos organizó en un pueblo de Cádiz, una falange, que después se ha ido extendiendo considerablemente, hasta formar un núcleo importante que ha sido elemento valiosísimo en muchísimas operaciones de las que se han llevado a cabo. Es un hombre de un valor extraordinario que ha sido herido siete veces y en todo momento y en todas partes cuando falta un hombre decidido o un hombre fuerte, encontramos siempre a Fernando Zamacola que se apresta a ello, con valor temerario y un instinto de la guerra verdaderamente notable. Se le ha concedido la Medalla del Mérito Militar, y no es esta la sola recompensa que se le ha concedido, sino que se le ha concedido el nombramiento de alférez honorario, está propuesto para una medalla militar y también propuesto para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando. Es un hombre que honra verdaderamente la tierra en que nació mostrando el valor legendario de aquellas tierras de Cádiz en que los luchadores llevaban el plomo de las granadas de los franceses para que sus mujeres se hicieran tirabuzones con ellos. Es un hombre que tiene el instinto de la guerra, pero no solo eso, sino que tiene condiciones de conductor de masas y sin instrucción militar apenas, desconociendo los reglamentos ha formado una fuerza compuesta de un grupo de formidables hombres guerreros que son un instrumento útil para cualquier circunstancia y para cualquier momento, pues todos tratan de imitarle para conseguir los mismos honores y distinciones de que este ha sido objeto. He tenido una verdadera satisfacción en estrecharlo entre mis brazos como digno representante del verdadero pueblo español.

La guerra no da señales de vida por ninguna parte; no da señales de existencia pues el día de hoy solo ha habido ligerísimos tiroteos y un pequeño tiroteo en el sector de Galamocha en la carretera que va de este pueblo a Zaragoza, tomando al enemigo una posición de no gran importancia pero conveniente para el mejoramiento de nuestras posiciones.

En el parte de la marina y aire que otra vez vuelvo a recibirlo, se limitan a confesar que hay pocas noticias guerreras, pues el parte apenas se ocupa de ellas a pesar de estar escrito en tres carillas. La nota más guerrera y sobre todo más curiosa, pues ofrece verdadera curiosidad, es la que se refiere en esta nota al frente de Oviedo, pues

dice tan solo ligero fuego de fusil ametrallador en el sector de Escampredo sin consecuencias de nuestra parte.

Los nuestros se ve que tiran con almendras o mejor con merengues porque empleando almendras podrían hacer daño. Después dicen que estropearon tres piezas enemigas en el mismo sector, matando a los servidores de una de ellas. Ya decía yo que era una noticia muy curiosa porque verdaderamente contrasta con aquellos telegramas en los que el mando había dispuesto la toma de Oviedo para ver de emminorar el desastre sufrido por los rojos al efectuarse la toma de Málaga por nuestras tropas. Por todas partes decían las radios marxistas; las fuerzas nuestras han ocupado la calle tal y cual de Oviedo; ha sido ocupada tal iglesia; ha sido ocupada tal escuela, por todas partes aparecían las noticias de que Oviedo estaba próximo a caer en las manos de los marxistas y que era cuestión de horas, que ya no tenían remedio y que no podrían escaparse porque tenían todas las salidas cortadas. Eso decían y yo me reía porque estoy tan acostumbrado a las noticias de las radios rojas y ya veo ya entre líneas lo que puede haber pasado y sabía que todo lo que decían eran una serie de tonterías y alardes de concentraciones de fuerzas y elementos para batir a Oviedo. Oviedo la mártir. Pero yo sabía que estaba defendido por soldados dignamente llamados españoles y que no era fácil por muchas causas tomar Oviedo. Y que lograron: Nada absolutamente; un desengaño más y dejaron 20.000 hombres fuera de combate y una gran parte de ellos cayeron para no levantarse más.

En el sector de Guadalajara tuvieron un asomo de victoria pero les siguió una verdadera catástrofe, perdiendo gran cantidad de hombres con cuyas bajas han quedado sin ganas de seguir atacando, sin embargo lo pintaban como un triunfo escandaloso. Era natural que si el enemigo huía a la desbandada como decían ellos continuasen con su avance arrollador. Pero no lo hicieron hasta que dijeron hoy nos hemos encontrado con la resistencia en el avance y ya dijeron entonces que se detenían con arreglo a previsiones del mando. Seguramente se detenían con un rasgo de generosidad porque son tan buenas personas que nos han dejado para que volvamos a hacer de maza, para que volvamos a hacer de martillo y volvamos a picar sobre el yunque que son los marxistas, que eso es lo que ha de ocurrir muy pronto. El no haber continuado y proseguido el avance el General Miaja ha ocasionado una serie de discusiones y desavenencias entre los milicianos y en contra del general rojo a lo cual ha contestado Miajas que de continuar estas discusiones se perderá irremisiblemente la guerra.

dedican a comprar intelectualmente para hacer un bonito negocio. El puñal del descrédito es de dos filos; peligroso siempre, y más cuando no se posee una conducta de intachable honradez. A medida que vuestra campaña anti-troskista asciende, asciende también nuestro descrédito. Todo por falta de temperamento por no poder disimular, apesar de haber hecho el disimulo de una táctica.

Los anarquistas de la CNT y de la FAI han publicado con letras muy gordas, en la primera plana de su periódico barcelonés el siguiente entrefilete enigma: El camarada Rodríguez y Salas, comisario general de orden público, ha perdido los estribos. Sería conveniente que hiciera lo posible por encontrarlos.

Esta confidencia es demasiado clara para cuanto se esconde tras las líneas del primer párrafo y tras la amenaza final.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO.
¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! y ¡VIVA FRANCO!

COPLERO
Resurrección

Aleluya, aleluya
España resucita.
La flor esplendorosa
que ya estaba marchita,
en los campos dorados
abre nueva corola,
con los colores santos
de la raza española.
Ha regado su génesis
la sangre que han vertido
los corazones jóvenes,
apagando el latido
que hacía de su vida
una alegre quimera.
(Esa sangre vertida
florece en Primavera.)
Los cantos de victoria
del valle y de la cumbre
destierran de la Historia
signos de podredumbre
y en la cima más alta
de nevada montaña,
los ecos repercuten
gritos de ARRIBA ESPAÑA
Arres

RIALTO
Hoy y todos los días a las 3'30
GRANDIOSO ESTRENO

presento **RUDOLF FORSTER**
Solo hoy en
comediantes

Con **CHRISTE MARDAM**
DIRECTOR
ERICH ENGEL
MUSICA
W. SCHMIDT
GENTNER

Y LA GRAN PELICULA MUSICAL
20 millones de enamoradas
por el conocido tenor DICK POWELL

MODERNO
Hoy y todos los días a las 3'30
GRANDIOSO PROGRAMA

CABALLEROS RUSTICOS
por
SLIM SUMMERVILLE
ANDY DEVINE

PISTAS SECRETAS
(en español)
FRED MAC MURRAY

Dios, Patria y Franco

Hay algo peor que ser rojo; decirse español de la nueva España y no acatar las disposiciones de su legítimo Gobierno; éste ha dispuesto que respetes el

Día 1º Día del Plato Unico

Crónica de Fernando d'Ors

Nuestros partes oficiales son rigurosamente ciertos, inspirados en la verdad —La calma precursora de una gran tempestad impera en Guadalajara— En este frente se halla la 4.ª brigada cuyo jefe es un individuo conocido por «El Campesino» —Según «El Campesino» ellos no tienen más ley ni más código que la pistola—El General Miaja ya habría abandonado la locura de su resistencia en Madrid.

SORIA.—Una de las personas más reacias a aceptar los informes que se dan sobre operaciones, me pregunta cual es la verdadera situación de nuestras tropas en el sector de Brihuega. Yo le contesto que la lectura de la nota recientemente hecha pública por el Cuartel General del Generalísimo es la mejor contestación que a su pregunta puede darse. En ella, con sencillez y claridad militar, se dice la única verdad. Yo por mi parte, añadiré que el terreno que fué rojo y hoy es nuestro, es mucho más extenso de lo que muchos puedan pensar. Nuestros partes oficiales son y lo han sido siempre, rigurosamente ciertos y sólo están inspirados en la verdad. Contaré, a propósito de esto y para demostrar la escrupulosidad con que son redactados, algo que me sucedió el pasado mes de agosto. A principios de este mes, nuestras fuerzas, en uno de los frentes, cogieron a los rojos 300 mantas. El taquígrafo se equivocó al ir a traducir la palabra y en la crónica que envié, aparecieron 300 muertos en vez de mantas, como eran en realidad. Al día siguiente, el jefe de la columna llamome urgentemente para rogarme rectificara —cosa que hice gustoso —Tenga Vd. en cuenta—me dijo—que nuestra prensa es leída por nuestros soldados que saben mejor que nadie lo que ocurre en los frentes. Nuestro triunfo, ante todo, ha de apoyarse en la verdad. Eso que he contado demuestra la rectitud de nuestros jefes militares, baste eso para que nadie se muestre reacia a creer ciegamente lo que dicen los comunicados oficiales.

La calma sigue imperando en el frente de Guadalajara. No se olvide, empero que las grandes calmas son siempre precursoras de las grandes tempestades. Así son los primeros en creerlo los propios marxistas, que, esperando de un momento a otro nuestro ataque en todo el frente, trasladan fuerzas y las disponen como mejor les parece. Aunque por la cuenta que les va a tener...

Tienen en este frente a la 4.ª brigada de milicianos de choque, cuyo jefe, con las insignias de teniente coronel, es un campesino extremeño llamado Valentin Gonzalez, comunmente conocido por «El Campesino». Su hombre de confianza, con el grado de capitán, es un zapatero de su mismo pueblo llamado Martínez. Esta brigada está formada de 4 batallones, constituidos cada uno de ellos por 500 milicianos, provistos de fusiles húngaros. No han podido ser uniformados, pareciendo verdaderas cuadrillas de fascinosos. Carecen de instrucción militar, pues una vez reclutados, sólo estuvieron dos días en la Ciudad Lineal, de donde salieron inmediatamente para la línea de fuego. Todos sus hombres están quebrantadísimos y las filas de la brigada, después de los últimos desastres rojos, han quedado completamente diezmasadas, Una batería roja emplazada

en Puente de Alcarria fué destrozada por nuestros aviadores, que la descubrieron. Para hacerse cargo de cual es la moral de los rojos, basta repetir las siguientes frases, tomadas de un documento alocución que «El Campesino» dirigió a sus hombres: «No tenemos —dijo— más ley ni más código que la pistola. He colocado ametralladoras a vuestra retaguardia, que os matarán sin piedad en cuanto intentéis retroceder». Estos detalles que llevamos narrados, nos los ha proporcionado un miliciano que llegó ayer a nuestras filas, evadidos de las rojas, a las cuales llegó ha tres días, pues cuenta que el pasado jueves se encontraba aun en Madrid. Nos ha dado algunos detalles sobre la situación de la capital de España. El Palacio de Comunicaciones aparece lleno de impactos, especialmente en la parte que estaba destinada a buzones. En los barrios extremos de la ciudad, en plena calle, se ven grandes barricadas de adoquines y cemento de un metro de espesor por dos o tres de altura. La resistencia —según este miliciano— no será posible una vez que el cerco de la ciudad se haya cerrado por dentro. El general Miaja ya habría abandonado la partida ha unas semanas. Así se proponía hacerlo y el Gobierno le había dado plenos poderes para que procediera como mejor le pareciera; pero enterados Margarita Nelken y Wenceslao Carrillo de lo que iba a ocurrir, se trasladaron rápidamente a la capital de España, y coaccionaron a Miaja y le hicieron consentir en que la resistencia debía continuar. La evacuación es muy difícil, pues no hay medios de transporte y escasea enormemente la gasolina. Prueba de ello es que un autocar que salió de la capital con evacuados, se quedó a medio camino por falta de carburante.

EL DIA EN PALMA

Siluetta Ciudadana

Por la noche del Sábado de Gloria celebróse una función — un verdadero éxito de público y organización por Falange Femenina y a beneficio de la gran obra social: Auxilio de Invierno.

Ayer, domingo de Pascua Florida, la primavera se apuntó un día malo, en los muchos buenos que nos ha prometido. Muchas de las horas del día se sintieron sentimentales, ¡llorando entre hipos!...

Por la mañana celebró un acto la Junta de Defensa Pasiva Antiaérea, que tan acertadamente y con exactitud viene actuando en nuestra ciudad...

La noche tirando otra vez a lloviznar, ofrecía la ventaja de los estrenos de películas en casi todos los «cines» de Palma... No recordamos cual de ellos nos gustó más. (Conste que ese final no es una parodia de la frasecita en boca del boticario de la «Verbena». ¡No estamos para recetas!)

Veremos que tal se porta el día de hoy...

Comandancia Militar de Baleares

EDICTO

Excmo. Sr. Don Trinidad Benjumea del Rey, General de Brigada Comandante Militar de Baleares.

Hago saber:

Como ampliación al bando de 6 de noviembre de 1936 referente a la incautación del almendrón por esta Comandancia Militar, se tendrá presente lo siguiente:

1.º Se concede un plazo de ocho días a partir de la publicación de este Edicto para que ante los Alcaldes de cada localidad se haga declaración jurada por agricultores y demás personas poseedoras de almendrón y almendras, de las existencias que poseen.

2.º Transcurrido este plazo, cualquier partida de almendrón o almendra no declarada por sus poseedores, será decomisada sin derecho a indemnización alguna.

3.º Los alcaldes citados, en el plazo de quince días a partir de la publicación de este Edicto, remitirán a esta Comandancia Militar relación de las partidas de almendra y almendrón ante ellos declaradas.

Dado en Palma de Mallorca, a veintisiete de marzo de mil novecientos treinta y siete.

El General Comandante Militar. —Trinidad Benjumea.

Aviso sobre correspondencia

Para el mejor servicio y en interés de los propios expedidores, se recuerda al público la obligación de depositar en los buzones las cartas sin cerrar, cuando vayan dirigidas a destinos fuera de esta Isla. Así asegurará además la rapidez en su despacho.

Palma de Mallorca 27 de marzo de 1937. — El Delegado Militar en los Servicios de Correos.

Junta Provincial de Abastos

Precios de tasa para la venta de estaño al público el de 25'00 pesetas kilogramo, sobre el que se hará una peseta de bonificación a los detallistas.

Palma a 27 de Marzo de 1937. El Gobernador Presidente. — M. Torres.

Precios de tasa para la venta del bacalao «Escocia»:

Mayorista a detallista, 3'30 pesetas Kg.

Detallista a Público, 3'70 pesetas Kg.

Siguen en vigor las tasas establecidas para las clases Extra y corriente.

Palma a 27 de marzo de 1937.

El Gobernador Presidente. — M. Torres.

Voz de la Falange

De Buñola

FIESTAS RELIGIOSAS

Jueves Santo, fiesta de amor y penitencia. En esta villa se celebró con todo el esplendor religioso y patriótico que la fiesta merece.

Por la mañana se celebraron en la Iglesia parroquial los oficios litúrgicos propios de la festividad, asistiendo las Autoridades que en corporación acudieron al cumplimiento pascual.

Por la tarde a las 5 y media se celebró la procesión que por su orden, compostura y devoción fué un modelo de organización.

Abrió la marcha los estandartes de penitencia, seguían una multitud de hombres con cirios, a continuación la sección de flechas de F. E., los Pelayos con sus boinas rojas, las Milicias Española, los Requetés, J. A. P. las Milicias Ciudadanas, Milicias Urbanas (bra vos veteranos, modelo de formaciones, nota simpática por sus cabellos grises).

Seguía la imagen del Santo Cristo, a la que daban guardia una escalta de Flechas y Pelayos al mando de un individuo de Milicias Urbanas. A continuación la imagen de la Dolorosa, dándola guardia una escolta de Requetés y Falange al mando de un miliciano de J. A. P., y seguidamente el Santo Cristo de la Sangre escoltado por Falange y Requetés al mando de un miliciano procedente del Ejército, precediéndole el coro de cantores y a continuación el Cura-Párroco presidiendo las Autoridades y Jefes de Falange Española siendo seguidor de un gran número de mujeres.

Auxilio de Invierno

Función en el Principal

FINES: Se trataba de una función benéfica. Se pedía a Palma —al público palmesano que nunca ha regateado ni ha puesto enojo en corresponder a un llamamiento, a su bondad— su asistencia a la función organizada por Falange Femenina a beneficio de la obra magna, grandiosa; la obra de justicia social de Falange: AUXILIO DE INVIERNO.

El público

El teatro ofrecía el aspecto magnífico de un éxito de taquilla. Asistían nuestras Autoridades: el Excmo. Comandante Militar don Trinidad Benjumea del Rey; nuestro Jefe Territorial, camarada Zayas, y el Gobernador Civil, camarada Mateo Torres.

En escena

Se interpretó la conocida zarzuela titulada «Los Cavilanes» De la interpretación, por elementos de Falange Femenina y milicias, dice esta mañana un colega: «...el propio maestro Guerrero se hubiera ufano de presenciar la interpretación de sus «Cavilanes». Después de ese elogio para todos, poco podemos añadir nosotros.

El Maestro Baratta tan entusias-

ta e incansable como siempre.

José Fortuny barítono, cantó varias romanzas con verdadera maestría y gran temperamento.

Feliz colofón tuvo la fiesta, con el vals de «La Viuda Alegre», bailado por un grupo exquisito de camaradas de la Sección Femenina, de cuya elegancia y hermosura no diremos nada, porque ellas lo dijeron todo al público que les tributó sinceros aplausos.

(Esta noche vuelve a repetirse la función con el mismo fin benéfico: «Auxilio de Invierno».)

HOGAR DE FALANGE

Misa, bendición de banderas y del local

Esta mañana sobre las diez y media se ha celebrado en la barriada del Ensanche, calle Luis Salvador, la inauguración de un hogar de Falange, instalado en la citada calle.

Al santo sacrificio de la misa, oficiado por el Capellán de F. E. N. Saggese, asistían, nuestro Jefe Territorial, camarada Zayas, acompañado de sus ayudantes Gual y Blanes; el Jefe de Policía, camarada Barrado, el secretario de F. E. Torres; el Jefe de Propaganda Sancho; el capitán Señor Palou, el Sub-Jefe de Milicias camarada Sastre y representaciones de todas las centurias de segunda línea.

Después de celebrada la misa, han sido bendecidas las banderas. De madrina ha actuado Margarita Juliá y padrino el Flecha Fernando Juliá, hijos de nuestro camarada Enrique Juliá, Inspector de Falange y alma entusiástica de este hogar.

Bendecido el local, en brevísimas palabras el camarada Barrado se ha dirigido a los presentes. Como siempre sus palabras han sido sinceras y entusiastas. Luego nuestro Jefe Territorial, Zayas, ha dedicado unas palabras para ensalzar las virtudes de F. E. Economía sobre todo, la disciplina. Dice que se constituirán nueve casas hogares de F. E. en Palma.

Al final se ha celebrado un desfile, por la 2.ª y 10.ª centurias mandadas por Martorell de Jefe y de Sub-Jefe el camarada Caballer. El desfile que era con armas, y al que asistía una banda de música ha sido espléndido.

Muchísima gente ha asistido a estos actos y sinnúmero de balcones de los alrededores presentaban colgaduras.

Nuestros gritos han sido contestados con verdadero cariño por el enorme gentío que se hallaba alrededor de este primer HOGAR de F. E. Por la España UNA, GRANDE Y LIBRE: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Falange Femenina

Ante la imposibilidad de publicar las listas de los donativos por lo extensas, que una comisión de señoras de Falange Femenina va recogiendo por la ciudad de Palma, nos complacemos expresar nuestra gratitud a los particulares en general y al comercio de esta ciudad muy en particular, que tan generosamente nos secundan. Pueblo de Palma, tú que apenas conoces las necesidades de la guerra, ayúdanos en nuestra empresa de reunir mantas, prendas de abrigo y fondos para artículos de primera necesidad.

DAREMOS

Larga vida y aspecto de nuevo, a su máquina de escribir si nos confía su limpieza y reparación. Talleres y personal especializado.

CASA MALONDRA

Jaime II, 78

PALMA

•PROTECTORA•

HOY

SOMBRERO DE COPA

UN FILM RADIO...

NATURALMENTE!

CONTRA el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en

LA PREVISORA MALLORQUINA

Francisco Sofon 216eTc5nh 5 29